
Ratsprotokoll vom 09.09.2024
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Sitzungszimmer der Fakultät, Rogowski-Gebäude, 19 Uhr

Redeleitung Sven

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Felix Bartram A Yannick Feil A

Simon Boecking E Lorenz Michael 1/3

Clara Feng A Henning Konermann 2/3

Hilka Hackling A Michelle Heinsch 1/3

Jonah Theis E Luka Stausberg A

Bastian Lindemann 1/3 Mohammad
Taherkhani

A

Jannik Kuch 1/3 Sven Gedamke A

Benedikt Koß 1/3 Vivien Hou A (19:49)

Florian Wiesenberger 2/3

Jakob Lenke A

Emilie Maerschalck E Kafüs:

Sophie Schüttpelz E Fritz Stracke A

Richard Wacker A Lina Willms A

Gäste Tomy, Joshi, Justus, Philliip Katterbach, Theo

Protokoll Felix

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder

Zilvan Mondry ist am 12.08. nach §17 Abs. 1 der Fachschaftsordnung
(aufgrund von drei Fehlterminen) ausgeschieden.
Umut Özdemir ist am 26.08. nach §17 Abs. 1 der Fachschaftsordnung
(aufgrund von drei Fehlterminen) ausgeschieden.



Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt
✖,(⅓),(⅔) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in Alle

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein Drittel
der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine einfache Mehrheit
der Anwesenden vorliegt.
Farbschema:
vertagt inoffiziell intern
wir brauchen eine Farbe für wichtig!
Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
● TOP2 - Termine
● TOP3 - Gremienangelegenheiten
● TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
● TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
● TOP6 - Externe Kommunikation
● TOP7 - Pünktchen

Die Tagesordnung wird ohne Gegenrede genehmigt.



TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 12.08.2024 zur Veröffentlichung genehmigt
werden?

Antragsteller:in Sven

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

11 0 0

Ergebnis Der Antrag wurde angenommen

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 26.08.2024 zur Veröffentlichung genehmigt
werden?

Antragsteller:in Sven

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

11 0 0

Ergebnis Der Antrag wurde angenommen

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Sitzungszimmer der
Fakultät

Dienstags,
ungerade KW

20:00 AG Lehre Sitzung FSET

Dienstags,
gerade KW

19:00 AG Lehre kocht FSET

Dienstags 19:00 Baustrom-Planung

Donnerstags 18:15 ESAG Sitzung FSET

jeder 3. 20:00 Studi-Stammtisch Café Einstein



Dienstag im
Monat

jeder 3.
Donnerstag (ab
KW18)

20:00 Lions Orga/UniCup AG zoom

Einzeltermine

10.09. 14:00 Erste
Tutor*innen-Schulung

IENT

10.09. 20:00 AG Lehre FSET

25.09. 13:00 Welcome Week
Vorstellung

05.11. 10:15 FSVV

12.11. 17:30 - 21:00 Lehre/Gremien
Veranstaltung

Skylounge

14.11. 16:00 Oettinger
Brauereibesichtigung

Mönchengladbach

12.12. t.b.a UniCup 2024 100,5 Arena

TOP3 - Gremienangelegenheiten [Tomy]

Gremienbesetzung 24/25
Fritz und ich haben uns für die Gremienbesetzung für das Amtsjahr 2024/2025 beraten. Erstmal
vielen Dank für die vielen Rückmeldungen und das Engagement, sich in die Gremien zu setzen!
Wir hatten bei vielen Gremien das schöne Problem, mehr Interessierte als Plätze zu haben.

Wir haben diejenigen, die nicht den Platz in den einzelnen Gremien bekommen haben, bereits
persönlich geschrieben und erklärt, weshalb wir dies als sinnvollsten halten.
Hier die Gremien Aufstellung: Gremienbefragung (Antworten)

TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

AG Lehre [Tomy]
Nächstes Treffen: morgen 20 Uhr in der FSET

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1PB3EehFocoFREEJBkgKI0kYg_RKVDWNq_tjT3Wyccbk/edit?gid=1318664122#gid=1318664122


Kamingespräch mit Prof. Jax
Wie jedes Semester bereiten wir Themen vor, welche wir mit Prof. Jax besprechen wollen.
Habt ihr Punkte, die wir mitnehmen sollen?

Systemtheorie 1
Es gab viele negative Rückmeldungen und Unzufriedenheit im Anschluss der Systemtheorie 1
Prüfung. Daraufhin haben wir am selben Tag eine Mentimeter-Umfrage in die WhatsApp Gruppe
für Sys1 geschickt, um die Unzufriedenheit ein wenig lenken zu können und die Meinungen zu
sammeln. Hier das Ergebnis:

In nicht mal 24 Stunden haben über 250 Studierende an der Umfrage teilgenommen. Dabei sind
die Freitextkommentare auch durchweg konstruktiv und weniger Frust behaftet, als erwartet. Mit
dem Lehrstuhl wurde bereits kommuniziert, ein Treffen findet erst am 17.09. statt.

AG Fachschaftenhaus [Tomy]
Frag dem Staat Anfrage: https://fragdenstaat.de/anfrage/projekt-fachschaftenhaus-rwth-aachen/

ESAG [Lina]

Tutor*innen
Wir sind jetzt bei 65 Tutor*innen.
Die erste Schulung findet morgen ab 14:00 statt. Falls ihr Lust habt, spontan beim Grillen zu
helfen, kommt gegen 16:00 vorbei.
Für alkoholfreie Tutorien fragen wir morgen, ob es Tutor*innen gibt, die das machen wollen,
sonst lassen wir das bleiben dieses Jahr.
Wir haben jetzt nur 3 Tutoren, die ein Mastertutorium leiten würden, damit hätten wir nur ein
einziges🙁

Fachschaftseinführung
Denkt bitte dran, die Folien eurer AG anzupassen. Die Präsentation liegt im Moment im
Sharepoint, sagt Bescheid, wenn ihr Zugang benötigt.

Rallye
Es gibt endlich einen Rallyeplan.
Mit dem Bagger wird jetzt doch Minigolf gespielt.

Helfer*innen
Wir brauchen noch Helfer*innen für die Erstiwoche und vor allem für die Rallye. Wenn wir nicht
genug Leute haben, müssen wir leider Stände streichen. Stand 06.09. haben sich zehn Leute
eingetragen, von denen neun Standbetreuungen übernehmen. Gerade aus dem Rat haben sich
nur ein paar eingetragen. Was ist mit dem Rest? Ohne Unterstützung aus der Fachschaft können
wir das nicht handeln.

https://fragdenstaat.de/anfrage/projekt-fachschaftenhaus-rwth-aachen/


AG Ball [Yannick]
Die Fakultät hat nochmal gefragt, ob wir dieses Jahr wieder die Party am TDEITTI ausrichten
wollen. Da das relativ kurz nach der Erstiwoche sowie kurz vor dem Unicup ist würde ich gerne
wissen ob bei uns Motivation und Kapazität vorhanden ist. Dafür benötigen wir ein Orga-Team
sowie die Zustimmung der Kafüs.
Bisher ist eigentlich der Stand gewesen, dass wir das nicht wieder machen wollen/sollen. Da es
mmn aber ein cooles Event war wollte ich einmal noch fragen ob sich vielleicht doch motivierte
Menschis finden die das übernehmen

AG Veranstaltungen

Lousbergsauf [Yannick]

Wir können / sollen einen Termin für den Lousbergsauf festlegen, damit die Erstis den Termin
direkt mitbekommen können. Außerdem kann dann dieses mal frühzeitig mit der Orga begonnen
werden und die Genehmigung beantragt werden.

Traditionell war es immer der Abend vor dem Unicup VVK, zuletzt war aber der Konsens dass
das wieder unabhängig sein soll. Also irgendein Abend Ende November / anfang Dezember
(idealerweise an einem Tag an dem eine große Veranstaltung im 1. / 3. Semester abends
stattfindet).

ELAB [Simon]

Bin gegen ca. 20:15 da

Nachwuchs:
Wir merken aktuell sehr, dass viele kleine Aufgaben deutlich länger brauchen als gewünscht und
suchen mal wieder nach etwas Nachwuchs. Hauptaufgabe ist eigentlich, sich um die
Einweisungen zu kümmern, und halt das Tagesgeschäft abzuwickeln, wie z.B. kleinere neue
Anschaffungen, Verwalten von Schlüsseln, anstoßen von Workshops o.Ä.

Schlüssel:
Aktuell haben wir insgesamt 6 Schlüssel. Idee wäre diese wie folgt zu nutzen:
3 Userschlüssel zum Verleih
1 Adminschlüssel, dauerhaft in der FSET
2 Adminschlüssel bei Admins

Aktuell hat das IWE2 dauerhaft einen Schlüssel, da die da zweimal im Jahr nen Praktikum drin
durchführen, ich würde denen gerne den dauerhaften Schlüssel abnehmen, da wir aktuell ja
wenige Schlüssel haben. Dauerhaft würde ich schauen, dass wir neue Schlüssel bekommen.

Unicup [Richie]
- Bistro für Kennenlernfeier angefragt

https://zulip.fset.rwth-aachen.de/#narrow/stream/18-AG-Veranstaltungen/topic/AG.20Ball.20.2F.20TDEI-Party/near/5593


- Louisa von der Fakultät wurde gefragt für Heft
- Kostenplan für Kostüme wird bald erstellt
- Profs dieses Jahr auch beim Einlaufen integrieren, maybe mit einfachen Kostümen, die

bei Bedarf abgelegt werden können bei den Spielen

AG Admin [Fritz]

Neue Tastaturen FSET, ELAB und Schollenspiel
Die Tastaturen in der FSET sind etwas in die Jahre gekommen. Viele haben kaputte Tasten oder
funktionieren komplett nicht. Ich würde vorschlagen, wieder ein langjähriges Investment in neue,
hochwertige Tastaturen zu tätigen, die dann hoffentlich etwas länger halten und wieder ein sehr
angenehmes Nutzungsprofil haben. Ich habe an 5 neue Tastaturen gedacht. Eins davon soll über
die ESAG laufen (fürs Schollenspiel).

Mein Vorschlag wäre: Keychron K10 Pro QMK/VIA kabellose Mechanische Tastatur ISO Layout
Sammlung
Wenn das zu teuer ist, wäre das hier ein Alternativvorschlag:
Keychron K4 kabellose mechanische Tastatur (Deutsches ISO-DE-Layout) – Version 2

Es sind keine Cherry-Tastaturen, aber keychron ist anständig und die Tasten sind immernoch
mechanischer Natur (kein rubber-dome). Über Anmerkungen würde ich mich freuen!

TOP5 - Berichte, Diskussionen und
Beschlussvorlagen

Baustrom [Yannick, Philipp]
Das Treffen letzten Dienstag ist ausgefallen, da zu wenige Menschen Zeit hatten. Ab morgen
wollen wir uns wieder wöchtentlich treffen.
Am Samstag hat ein erstes Treffen zum Thema Promo und Plakatdesign stattgefunden, es wird
fantastisch. Außerdem wird gerade die Schichtplanung gemacht.
Die Bauings haben den Finanzplan beschlossen und der Asta hat (endlich) zugesagt, die
Ausgabegenehmigungen zu erteilen.

BuFaTa [Yannick]
Die Organisatoren aus Kiel haben darum gebeten sich schleunigst anzumelden. Die Reaktionen
auf Zulip, im Rat und auf Signal waren bisher relativ verhalten
An der Stelle sei nochmal daran erinnert dass wir jüngst sogar noch Ambitionen hatten
demnächst selbst die BuFaTa auszurichten ;)

https://keychron.de/de/products/keychron-k10-pro-qmk-via-wireless-mechanical-keyboard-iso-layout-collection
https://keychron.de/de/products/keychron-k10-pro-qmk-via-wireless-mechanical-keyboard-iso-layout-collection
https://keychron.de/de/products/keychron-k4-wireless-mechanical-keyboard-german-iso-de-layout-version-2


Ich schlage vor, heute einen Beschluss über die Bezuschussung der Teilnahme derjenigen, die
sich bisher gemeldet haben zu fassen.
Sven übernimmt

Stellungnahme zur Auszahlung einer Inflationsausgleichsprämie
im AStA [Tomy]
Die Stellungnahme wurde aufgrund der Kurzfristigkeit in Zulip abgesprochen.

Auf Rückmeldung der anderen Fachschaften wird gewartet.
Veröffentlichung soll am Donnerstagmorgen sein.

Bisher dabei:
- 5/3
- 1/2
- 4

TOP6 - Externe Kommunikation

TOP7 - Pünktchen

Brauereibesichtigung bei Oettinger [Tomy]
Es steht nun der 14.11. als Termin. Beginn wird ab 16 Uhr sein.
Eine verbindliche Abfrage und die genaue Abfahrt vom Zug kommen Anfang November
(wahrscheinlich ab ca. 14 Uhr in Aachen los). Da können wir dann auch schon neue Ratis
mitnehmen.

Stammtisch [Lina]
Nächste Woche Dienstag (17.09.) ist um 20:00 wieder FSET-Stammtisch im Café-Einstein. Tragt
euch den Termin jetzt in eure Kalender ein und kommt vorbei!

Schlüssel [Yannick, Fritz]

Der neue Schlüsselkasten ist da! Leider hat Burg Wächter inzwischen den Schließzylinder
verändert, sodass der alte Zylinder nicht wie geplant in den neuen Kasten eingebaut werden
kann.



Laut Schlüsselwart Fritz wurde bisher leider nur so halb protokolliert wer genau einen
Schlüsselkastenschlüssel hat, daher ist es eventuell eine gute Idee an dieser Stelle Tabula Rasa
zu machen und neue Schlüssel anfertigen zu lassen.
Derzeit sind ca. 28 FSET-Schlüssel im Umlauf (die Anzahl für den SchlüKa ist unbekannt, ich
schätze aber ähnlich hoch). Einen Schlüssel nachzumachen kostet vermutlich ca. 5€.

An dieser Stelle darf diskutiert werden, inwiefern FSET-Schlüssel, SchlüKa-Schlüssel (und ggf.
Postschlüssel) als “Paket” oder unabhängig voneinander vergeben werden sollen.

Meinungsbild Wie wollen wir mit Schlükaschlü fortfahren?

Meinungsbildner Yannick

Abstimmung Pin Neue
schlüssel

alten
Schlüselkast
en

Cambio

1 5 7 8

Ergebnis Wir nutzen Cambio

Geburtstagsparty [Paul]
Da sich demnächst mein Geburtstag zum Vierteljahrhundert jährt, würde ich mich sehr darüber
freuen, diesen mit euch in der Fachschaft zu feiern. Daher Stelle ich den Antrag die FSET
Räumlichkeiten am 19.10 für die Feierlichkeiten nutzen zu können.

Alfret / Gespräche mit alten Säcken [Yannick, Justus]
in der Sitzung vom 15.07. haben wir berichtet, gegen Ende der Vorlesungszeit / Anfang des WS
eine kleine Reihe von Gesprächen / Vorträgen von und mit ehemaligen Fachschaftlern zu
organisieren. Da das angepeilte Zeitfenster nun beginnt, wollte ich die konkrete Terminfindung
starten. Wann wäre denn der beste Zeitpunkt für den ersten Abend?

Nachfolge der Kassenführer [Lina, Fritz]
Das ewig leidige Thema hört nicht auf. Wir suchen aktiv neue Leute. Fragt bitte ernsthaft mal in
eurem Bekanntenkreis, ob sich jemand das vorstellen kann. Ohne zwei KaFüs verspreche ich
(Fritz) euch, dass viele Veranstaltungen nicht mehr stattfinden können. Es ist echt nicht zuuu viel
Arbeit und zu zweit macht das auch Spaß.

Frittenparty [Simon]
Entschuldigt bitte, dass es erst jetzt im Protokoll ist, aber ist mir auch jetzt erst wieder eingefallen.

Hatte mal die Idee eine art Klausurendphasenparty / Vorkursendparty zu veranstalten: Idee ist
einfach: Im prinzip alles wie am Sonntag nach dem ABF, um Studis zu vernetzen und unseren
Studis nen entspanntes treffen zu bieten, dazu noch Getränke anbieten.



Erstmal möchte ich nen kurzes Meinungsbild / besteht Interesse ?

- Das ist sehr Prä-esag. Haben wir da Kapazität?
- mit Baustrom Schulung verbinden?
- interesse ist da

Tschüssi [Jakob]
Da das hier meine letzte Ratssitzung ist, bevor ich am Samstag ausziehe, trete ich hiermit als
Ratsmitglied zurück. Danke euch allen für die tolle Zeit, ich werde euch vermissen🫶

Ende der Sitzung um 20:54 Uhr.

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]
A → Z

ABF
Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am
Augustinerbach sitzen)

AlFrET
Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und
Förderverein der Fachschaft)

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV
Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei
regulären pro Jahr abgehalten wird)

BIOS
Bauingenieurwesen mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und
entscheidet sich dann für BauIng an der FH oder RWTH)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

BuFaTa <Fachrichtung>
Bundesfachschaftentagung der <Fachrichtung>



CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von
Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CLS
Center für Lehr- und Lernservices (RWTH-Einrichtung für Lehrangelegenheiten)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung
europäischer ET-Studierender)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG
Evaluationsprojektgruppe

ESA
Erstsemesterarbeit (hochschulweit)

ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE
Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

ETOS
Elektrotechnik mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und entscheidet
sich dann für E-Technik an der FH oder RWTH)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE



Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und
konstruktiven Arbeiten)

GSB
Gleichstellungsbeauftragte

GSK
Gleichstellungskommission

GSP
Gleichstellungsprojekt

HSZ
Hochschulsportzentrum

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.

KSFB
Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

KVV
Kartenvorverkauf

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet
hier

QMSL
Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für
die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem
Gremium)

QVM



Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM
Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen
gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für
Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik / TdEI / TDETITCE / TDABCDEFGHIJKLMNOPQRSTUVWXYZ
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI
Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

W-Besoldung
Die verschiedenen Besoldungsstufen für Professuren, W1 ist dabei eine Juniorprofessur und auf
5 Jahre befristet. Dann gibt es noch die W2 und W3 Besoldung die sind unbefristet (Die meisten
unserer Profs haben eine W3 Stelle)

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL
Zukunftsvertrag “Studium und Lehre Stärken”


